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随着白城市第六次党代会的脚步逐渐走近，在这个历史时
刻，回首过去的五年，展望新的征程，有着特殊的意义。

五年，对于历史来说不过弹指一瞬，但对一个不断跨越赶超、
加速崛起的城市而言，却有着沉甸甸的分量。

回望历史节点，注定在发展的脉络里留下浓墨重彩的华章。
五年来，我市深入贯彻落实中央和省委部署，紧紧围绕“四个全
面”战略布局，牢固树立“五大发展”理念，落实“三个五”发展战
略，以结构调整促转型、以改革创新添动力、以改善民生增福祉，

加快建设吉林西部生态经济区，全市发展改革工作健康开展。预
计2016年，全市地区生产总值完成769亿元，增长7.5%，是2012
年的1.2倍。全市三次产业结构由2012年的18：47.3：34.7调整到
2015年的16.5：45.5：37.8；预计2016年，全市三次产业结构调整
为16：45.7：38.3，经济结构进一步优化。

总量实现新跨越
这五年，是全市上下积极应对各种风险和挑战，经济总量实

现新跨越、综合实力大幅提升的五年。
预计2016年，全市固定资产投资完成760亿元，五年累计完

成投资3093亿元，2012至2016年，年均增长22.8%。五年来，全
市新开工3000万元以上重点项目1351个，累计完成投资2718.7
亿元，其中亿元以上项目714个，累计完成投资2390亿元；10亿
元以上项目67个，累计完成投资772亿元。五年来，我市认真研
究国家产业政策和投资导向，全力争取各类项目资金。2012年以
来，市本级争取到各类资金31.2亿元，为我市项目建设提供了有
力的资金支持。

五年来，我市交通运输与仓储、批发零售、餐饮等传统服务业

得以改造提升；金融保险等现代服务业含量较高的行业快速发
展，结构不断优化。基础设施不断完善，发展环境日趋改善，居民
收入持续增加。2015年，全市服务业增加值完成271.1亿元，增长
8.3%，是2012年的1.3倍。2012至2016年，全市累计实现服务业
增加值977亿元，总量和增速持续提高，经济贡献率稳步增强。

工业引领强市梦
五年来，我市大力实施“兴工强市”战略，把发展壮大新型工

业作为推动发展的第一引擎。短短五年时间，工业经济一路高歌，
发展势头强劲，全市工业经济总量逐年攀升。

2015 年，全市规模以上工业企业达 296 户，完成总产值
663.5亿元，同比增长5.3%,是 2011年的 1.75倍，年均增长达
14.9%；完成增加值213亿元，同比增长8.9%，是2011年的1.67
倍；工业用电量23.3亿千瓦时，同比增长0.2%，是2011年的1.35
倍，增幅位列全省第一；资产总计550亿元，是2011年的1.81倍。

目前，我市形成了以农副产品加工、能源、汽配、纺织、医药、
冶金建材、装备制造等七个行业为支撑的工业体系。其中汽车零
部件、能源装备、食品加工、纺织服装被列为省级产业集群。2015
年，七大产业完成工业总产值645.4亿元，占全市总产值的97%。

（下转三版）

砥砺奋进 稳步前行
——我市五年来经济发展成就综述

●本报记者 张赫
本报讯（王安）在前不久召开的第十四届中国国际农

产品交易会暨第十二届昆明泛亚国际农业博览会上，白
城市政府举办白城燕麦、绿豆专题推介会，向来自国内外
的客户和新闻媒体介绍我市燕麦、绿豆产业发展优势和
成果，营养丰富的燕麦和圆润饱满的绿豆，受到客户和媒
体的热捧。

市政府副市长张国华在推介会上作了推介发言。市
农科院院长任长忠对白城燕麦、绿豆基地建设、品牌打
造、市场营销、产业发展规划等进行了专题推介，现场还
播放了视频宣传片。洮南市刘老三杂粮杂豆种植专业合
作社、通榆县吉林单氏米业有限公司等企业推介了自己
产品，有20户企业40种农产品在现场做了展示。

燕麦和绿豆是我市特产，是中国地理标志保护农产
品，种植面积大、产量高、品质好，白城燕麦已经研发19
个品种，处于国际领先地位。白城绿豆产量占全国绿豆总
产量的20%，出口量占全国出口总量的50%以上，白城
是全国最大的绿豆集散地，年交易量在50万吨以上，白
城还成为中国唯一一家杂豆出口基地。

来自国内外及云南当地企业、政府有关部门负责人
和媒体记者300余人参加了推介会。

白城燕麦绿豆
精彩亮相春城

本报讯（林晓光）大安市安广镇把脱
贫攻坚作为检验学习教育成效的主战场，
积极探索抓党建、促脱贫的发力点，采取
党建扶、资金扶、暖心扶三种方式，使“两
学一做”学习教育与脱贫攻坚深度融合，
形成了在学习教育中推进脱贫攻坚、在脱
贫攻坚中检验学习教育成效的生动局面。

党建扶。他们在对全镇36个党支部
的班子战斗力情况进行全面集中排查的
基础上进行分析，结合村级组织换届对班
子不健全的4个党支部进行了优化配置，
对精准扶贫工作中有突出贡献的社会团

体、非公企业成立了党支部，对全镇820
余名党员进行了信息采集入库，配强配齐
了全镇扶贫攻坚的领头雁和先锋军。

资金扶。他们积极争取上级扶贫资
金，累计投入各类扶贫资金2100万元，
为扶贫攻坚提供充足的“金库”。其中，
1013户贫困户落实产业扶贫项目，种植
项目327户，养殖项目686户；实施危房
改造433户，已改造完成280户；新打抗
旱井170眼，新修农村院墙2.7万延长
米、路边沟5000延长米，建设“村村通”
公路15公里，栽植树木8000棵。采取

“企业（合作社）+贫困户”，通过土地流
转、合作经营和入社打工方式带动贫困
户。先达食品公司和民意合作社就带动
镇内贫困户400余户。目前，全镇共有
21个合作社参与带户脱贫工作，确保了
每村至少一个合作社，基本保证贫困户
实现稳定脱贫。

暖心扶。这个镇党委突出带着感情

扶、用真情扶，因户制宜，推出扶贫攻坚
暖心实招。他们通过安广镇爱心志愿者
协会，募集善款7万余元，解决32户贫
困户孩子上学问题；开展“安广好人”活
动，为29户贫困家庭与社会各界爱心人
士搭建一对一帮扶桥梁，真正体现帮在
难处、扶在实处，把党的温暖送到困难群
众的心坎上。

安广镇：“两学一做”学习教育与脱贫攻坚深度融合

学党章党规、学系列讲话，做合格党员

连日来，市民们看到市区部分
街路两侧的树木正在统一进行清
除。为探究原因，记者到建设部门和
施工现场采访。记者了解到，原有树
木的清除是老城改造中道路绿化改
造工程的一部分。工程预计绿化道
路44条，总长度7.6万多米，保留现
有树木 1万多株，淘汰树木 4142
株，新种植树木1.7万多株，栽地被
花卉17.5万平方米。绿化改造工程
完成后，道路两旁的树木将错落有
致、层次分明。

图①保留图①保留树木整体移栽整体移栽
图②图②淘汰树木分解运走分解运走
图③更换新土图③更换新土
图④道路绿化改造后的效果图图④道路绿化改造后的效果图

本报讯（记者汪伦）近日，随着中国电子
检验检疫主干系统（简称E-CIQ主干系统）
在全国正式上线运行，我市进出口报检、通
关进入了“互联网+质检”的新时期。该系统
上线以来，我市已有285批货值3219万美
元的进出口产品，顺利实现了互联网式快速
通关。

据了解，E-CIQ主干系统的推行，是
检验检疫部门简政放权、转变职能、服务
企业的新举措。该系统重新整合了18个在
线运行系统的4000多个功能点，将原来的
40多个流程整合成了23个，极大节约了
企业的报检、通关时间。同时，该系统打
破了原有的辖区限制，企业可以享受“一

次申报、一号到底”的检验检疫通关立体
化便利，即企业只需要一次申报，便可
凭全国唯一报检号在全国任一检验检疫
机构和任一口岸办理检验检疫全流程业
务，免除了进出口企业从口岸到产地之
间报检、换证的烦恼，缩短了进出口货
物在港口的滞留时间，降低了企业物
流、仓储、人工等多项费用，为外贸企业
成功实现减负增效。

该系统的上线，将给我市的外贸企业带
来放行更快、流程更简、便利更多、费用更省
等诸多利好，也为把白城加快建成中蒙俄大
通道的重要节点城市提供了更加广阔的贸
易便利化平台。

本报讯（记者姜宁）11月14日，白城市
第三次全国农业普查动员大会召开。会议贯
彻落实了全省农业普查视频会议精神，安排
部署了我市第三次全国农业普查工作，明确
了市政府农业普查领导小组各成员单位的工
作职责。

会议指出，农业普查是一项重大国情国力
调查，是全面了解“三农”基本情况、准确把握

“三农”发展变化的最重要统计调查方法之一，
开展农业普查意义重大。要突出围绕率先实现
农业现代化做好统计决策服务，做好四个方面
查清工作。要突出围绕全面建成小康社会做好
统计服务；要加强协调配合；要落实经费保障；
要抓好普查员选聘和培训。要确保普查数据质
量，各级普查机构要坚决贯彻落实党中央、国
务院对统计工作的要求，坚决防止弄虚作假，
确保普查数据真实准确。各地各部门要进一步
强化大局意识、责任意识，求真务实，确保如期
高质量完成我市的农业普查任务。

会上，相关部门就完成好此次普查工作
作了表态发言；各县（市、区）政府、各开
发区（园区）管委会向市政府递交了《白城
市第三次全国农业普查目标责任书》。

当前，各地大力推进精准扶贫，许多贫困村面貌发生了巨大变
化。但记者采访发现，仍有一些贫困村在落实扶贫政策时“撒芝麻
盐”，致使精准扶贫的政策效力被大大稀释。

记者在山西的一个贫困村遇到这样一件事。去年村里用扶贫资
金买了一批扶贫羊，本打算分给贫困户，让他们养羊脱贫。但村干部
生怕分配不公引发矛盾，干脆全村每人分一只，剩下的又6人合分一
只。结果仅大半年时间，这些羊就被村民们卖了一多半，没起到预期
扶贫效果。

当地扶贫干部则对此见惯不怪，表示“这在基层并不新鲜，不这
样搞村里矛盾太大，弄不好政策会推行不下去”。为了把政策推下去，
就搞“撒芝麻盐”，让全村不分贫富地吃大锅饭。如此这般政策倒是推
下去了，效果何在？

这些干部看似在认真推进政策，其实是某种程度上的推卸责任。
类似这样的情况并不鲜见。在一些贫困村，各项脱贫政策逐一落实，
但贫困户的帽子就是摘不掉。问题不是出在农民身上，而是出在基层
干部的状态和作风上。正是因为少数基层干部怕惹麻烦、闹矛盾、怕
被群众举报，精准扶贫好搞就搞，不好搞就变通、逃避。这种作风和方
法不改变，不仅会使精准扶贫的效果大打折扣，还会让贫困群众对好
政策心生误解。

政策有刚性，执行绝不能搞变通。当前，多数基层干部不辞辛苦，
千方百计为群众脱贫奋力攻坚；很多贫困村严格把扶贫资金花在贫
困户身上，并没有引发多大矛盾，更没有出现政策执行不下去。相比

“撒芝麻盐”的做法，这才应该成为精准扶贫的主流。
精准扶贫事关2020年全国贫困人口如期脱贫和全面建成小康社

会目标的实现，容不得半点马虎。基层干部既然知道精准扶贫的“绊脚
石”在哪儿，就该迎难而上，坚决“清障”。当前，尤其需要从干部状态和
作风抓起，建立一支敢于担当、积极作为、善啃骨头的基层扶贫队伍。
对那些不担当、不作为的干
部应坚决予以问责，让精准
扶贫的压力真正转化为基层
干部的动力，充分发挥出脱
贫攻坚的“领头雁”作用。

本报讯（张艳丽）为贯彻落实国家交通运输部、工信
部、公安部和工商总局、质检总局联合印发的《关于进一
步做好货车非法改装和超限超载治理工作的意见》及省
相关文件精神和工作要求，真正实现交通运输部门和公
安部门执法标准统一，严厉打击超限超载车辆上路行驶
违法行为，白城市公路路政管理局采取措施，在最短的时
间内实现了“路警合作”专项执法。

国家和省相关部署下达后，这个局领导班子多次召
开专门业务工作会议，研究制定了“联合执法专项行动”
工作预案，确定了工作计划和实施步骤，确保该项工作快
速推进。他们与省公安厅高速公路公安局白城分局的主
要领导进行了主动沟通和意见交流，共同制定印发了《白
城市整治高速公路货车违法超限超载行为专项行动方
案》。随后，他们结合白城区域内13个高速公路收费站口
位置及货车流量的实际情况，坚持“实地踏查，选择最佳”
的原则，确定了超限超载卸载场地。11月8日开始，两个
部门共同启动了“高速公路超限超载联合执法专项整治
行动”，治超执法范围覆盖整个白城地区的13个高速出
入口，大力整治货车货物总重超过规定限值的行为，及货
车闯卡、拒检、借故堵塞车道、损坏相关设施设备等违法
行为，确保治超工作短时间内取得突出成效。

为了街路更靓丽
——市区道路绿化改造剪影

●本报记者 李晓明 摄影/报道

编者按 为迎接市六次党代会的召开，本报从今天起开设
《展示新成就 喜迎党代会》专栏，集中报道市五次党代会以来
我市经济社会发展所取得的非凡成就，大力宣传市委、市政府
作出的一系列重大决策部署，充分反映人民群众生活发生的
巨大变化，激励广大党员干部以更加优异的工作成绩、更加饱
满的精神状态，投身到全面建成小康社会、让全市人民过上更
加美好日子的伟大实践中去。敬请读者关注。
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“路警合作”联合治超

我市进出口报检通关进入“互联网+”新时期

本报讯（项东风 柳永哲 李彤君）日前，
一场“幸福来敲门 缘来你在这”军地鹊桥联
谊会在白城生态新区碧桂园举行。联谊会由
团市委、市双拥办和白城军分区政治部联合
举办。来自机关、企业、事业单位100余名女
青年和驻白63850部队、白城市武警支队
50余名官兵参加了本次鹊桥会。

鹊桥会设有缘分长廊、自我推荐、初相
识等环节，通过才艺展示、游戏互动等趣味
十足的方式让参加联谊会的单身男女青年
增进了解、缔结情谊。工作人员还建立了微

信群，为他们后续交流提供平台。活动结束
后，13名官兵与女方交换了联系方式，达到
了预期效果。

据了解，我市每年都定期举办军地鹊桥
联谊会，帮助驻军部队大龄青年官兵解决婚
恋难题。为了把好事办好，军地创建了“双拥
鹊桥”联姻平台。团市委和市双拥办在全市
各机关企事业单位认真筛选优秀未婚女青
年，精心策划每年的鹊桥会，主动为驻军官
兵牵线搭桥，解决交友难、婚恋难的问题，得
到了驻军官兵的高度赞扬。

我市举办军地鹊桥联谊会

①

②②

③③

④④

时 评


